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— Ну, сдала? — взволнованно
спрашивала студентка, спеша на
очередной экзамен, свою знакомую.

— Сдала! — радостно ответила
девушка.  — Удачи тебе!

Этот короткий разговор мы услы"
шали  на  факультете технологии,
предпринимательства  и сервиса
ОГУ. Здесь, как и во многих вузах го"
рода,   сейчас горячая пора  — идет
сессия. 

В этом году студенты факультета
большинство экзаменов сдают в
письменной форме.

— Эх, раньше хоть "автоматом"
можно было получить зачет,  а при
хорошей работе  в течение семестра
и не один. Всё меньше в сессию сда"
вать. Теперь  от "автоматов" оста"
лись лишь приятные воспоминания,
— делится своими впечатлениями
студентка 4"го курса специальности
"Домоведение" Екатерина Лазарева.
Вместе со своими однокурсниками
она накануне сдала экзамен по
предпринимательской деятельности
и с волнением ждала результатов. 

Мы заглянули в одну из аудиторий
— здесь второкурсники сдавали ма"
тематику. 

— Счастливчики — четвертый
курс! Они уже экзамен сдали, а мы…
— сказал молодой человек, стара"

тельно решая задачи. Наше появле"
ние отвлекло  его лишь на секунды:
сделать еще предстояло немало, а
вот времени на это было уже немно"
го.

Мы не стали  отвлекать молодых
людей  своими вопросами  и продол"
жили знакомство  со студентами фа"
культета, который является одним из
самых молодых в университете:  он
был образован  в октябре 1997 года. 

Ч е т в е р о к у р "
сники Анна Сели"
ванова и Алек"
сандр Быков  рас"
сказали нам, что
они обучаются по
с п е ц и а л ь н о с т и
"Домоведение".
Кстати, она, по ре"
шению ЮНЕСКО,
включена в  меж"
д у н а р о д н ы й
к л а с с и ф и к а т о р
п р и о р и т е т н ы х
специальностей
высших учебных
заведений. 

— Мне нравит"

ся здесь учиться.
На факультете есть
все возможности
для самореализа"
ции, при желании
мы можем  полу"
чить и дополни"
тельное образова"
ние  в Институте
эстетического об"
разования ОГУ. У
нас в группе учатся
хорошие, дружные
ребята.  И препода"
ватели у нас заме"
чательные! — улы"
баясь, рассказыва"
ет Александр. 

— А какие талан"
тливые у нас сту"
денты, — дополня"
ет его рассказ за"
меститель декана по учебно"воспи"
тательной работе С.В. Дерепаско. 

И в подтверждение своих слов
Светлана Васильевна показывает
многочисленные студенческие рабо"
ты: вышивки, всевозможные панно,
кашпо, выполненные в технике мак"

раме, рисунки, про"
екты и удивитель"
ной красоты  рабо"
ты из глины. Каби"
неты и коридоры
факультета украша"
ют творческие ра"
боты студентов.
Это не только пла"
каты и рисунки, вы"
полненные моло"
дыми людьми, но и
шторы,  красивые
деревянные лавоч"
ки, столы, отделан"
ные резьбой. Здесь
всюду царит атмо"
сфера творчества.

В эту сессию  ре"
бятам предстоит
сдать еще не один
экзамен, и поэтому,

прощаясь со студентами, мы искрен"
не желали им удачи и успехов.  Моло"
дые люди благодарно улыбались:
удача на экзамене им непременно
понадобится.

Дина ЯГУПОВА.

ДЕЛОВАЯ ЖЕНЩИНА
В ГОРОДЕ ОРЛЕ

ДВА ЧАСА 

"ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ"
18 января с 15.00 до

17.00 на вопросы горо�

жан, связанные с органи�

зацией досуга молодежи,

будут отвечать специа�

листы управления по де�

лам молодежи, физиче�

ской культуре и спорту

городской администра�

ции (начальник управле�

ния Алексей Валерьевич

Гулякин).

Задать вопросы, выска"
зать пожелания и предло"
жения, озвучить пробле"
мы орловцы могут по теле"
фонам "горячей линии": 
76"20"26, 76"22"84.

(Продолжение подборки 
на 3�й стр.).

Ливенский район

ГАЗА ВСЕМ 

ХВАТИТ
Еще не закончилась зи�

ма, до лета далеко, а

Ливенский район пол�

ным ходом готовится к

масштабной газифика�

ции.

"В 2007 году мы собира"
емся провести 12,8 км га"
зовых труб низкого и высо"
кого давления и тем самым
газифицировать  56 домов
села Козминка (Козмин"
ское сельское поселение),
12 домов деревни Горюш"
кино (Сергиевское сель"
ское поселение) и 37 до"
мов деревни Ревякино
(Вахновское сельское по"
селение); всего будет га"
зифицировано 105 до"
мов", — говорит первый
заместитель главы района
Н.В. Злобин.

Помимо этого на газ бу"
дут переведены две сред"
ние школы, Вязодубров"
ская и Хвощевская (на это
предполагается истра"
тить 3 млн. рублей), куна"
чевские детский сад и Дом
культуры.

"Мы также надеемся к 
1 июля попасть в програм"
му по бесплатной газифи"
кации района "Газпромом"
за счет надбавок за
транспортировку газа, и
тогда будет полностью га"
зифицировано Остров"
ское сельское поселение,
а это семь населенных
пунктов — 250 домов", —
отметил  Н.В. Злобин. 

(Продолжение подборки 
на 2�й стр.).

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ
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Всё началось с торговой
палатки на 1"й Курской в Ор"
ле. Испытывать предприни"
мательское счастье в центре
города не стала, решила осва"
ивать свой родной район.
Строительство вела основа"
тельно, с душой, так, чтобы
магазинчик вписывался в ар"
хитектурный ансамбль улицы.
Благоустраивала территорию:
завозила КамАЗы щебня, да"
же клумбу разбила. 

Друзья и знакомые только
руками разводили: дескать, к
чему такие старания, сегодня
власть одна, завтра — другая,
всё равно сносить придётся. А
она отшучивалась: что"нибудь

да останется, хотя бы заас"
фальтированный участок.

— Это сегодня у нас почти
везде асфальт, а раньше без
резиновых сапог и пройти бы"
ло нельзя, — вспоминает Еле"
на Александровна. — Наш
район (округа 35"й школы) не"
большой, с одноэтажными до"
мами и огородами — этакая
деревушка. Если хлеб кто"то
из домашних не купил, то ве"
чером и сбегать"то за ним не"
куда. А если неожиданные го"
сти пришли — катастрофа.
Ближайший магазин — в двух
километрах.

(Окончание на 2�й стр.)

ТТТТ ОООО РРРР ГГГГ ОООО ВВВВ ОООО ЕЕЕЕ         КККК РРРР ЕЕЕЕ ДДДД ОООО     
ЕЕЕЕ ЛЛЛЛ ЕЕЕЕ НННН ЫЫЫЫ     ЧЧЧЧ ЕЕЕЕ СССС ТТТТ НННН ИИИИ ХХХХ ИИИИ НННН ОООО ЙЙЙЙ

Начало 1990�х: перестройка, развал

Советского Союза, суровые законы рыночных

отношений…

— Это "нэповское" время и вспоминать

страшно, — признаётся орловская

предпринимательница Елена Александровна

Честнихина. 

Само слово "бизнес" тогда казалось чем�то

холодным и жёстким. Игра без правил —

иначе о предпринимательстве тех лет и не

скажешь. Как женщине было решиться

открыть своё дело? Но она рискнула. 

В УВД НАЗНАЧЕН 
НОВЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ

Вчера Президент РФ В.В. Путин
произвел ряд кадровых назначе�

ний в МВД.
Начальни�
ком УВД Ор�
ловской об�
ласти назна�
чен полков�
ник милиции
Владимир
Александро�
вич Коло�
кольцев.
Многие годы
он служил в

столичной милиции, последние
пять лет — в Главном управлении
МВД РФ по ЦФО.
В пресс"службе областного УВД эту

новость не комментируют, ссылаясь
на то, что соответствующие норматив"
ные документы пока не поступили. 

НОВЫЕ СОРТА ПЕРЕДАНЫ 
НА ГОСУДАРСТВЕННЫЕ 
ИСПЫТАНИЯ

В начале 2007 года селекционе�
ры Всероссийского научно�ис�

следовательского института зер�
нобобовых и крупяных культур
передали на государственные
испытания новые сорта гороха,
гречихи, чечевицы и проса. 

В частности, один из сортов гороха
— Виган — создавался совместно со
специалистами Сибирского государ"
ственного НИИ сельского хозяйства и
торфа. Выведенный горох отличает
высокая урожайность и отличная ус"
тойчивость к заморозкам. Он предна"
значен для возделывания в климати"
ческих условиях Сибири. Ультраскоро"
спелый сорт гречихи Темп также пла"
нируется разводить в северных райо"
нах России. Ещё один сорт гороха —
Триумф — предназначен для возделы"
вания в  Центральном и Северо"Кав"
казском регионах. 

Особый интерес для растениеводов
представляет раннеспелый сорт чече"
вицы Лана. Её отличает высокое со"
держание белка в семенах и высокая

развариваемость при приготовлении.
Просо Спутник отличается хорошей
сопротивляемостью основным болез"
ням, таким как головня и меланоз, и
будет возделываться в Центральной
России. 

Всего же, по словам специалистов
ВНИИ зернобобовых и крупяных куль"
тур, чтобы вывести только один сорт,
требуется порой от 10 до 15 лет упор"
ного труда, наблюдений и экспери"
ментов.

ОРЛОВСКИЕ СТУДЕНТЫ
ПРОЙДУТ ПРАКТИКУ 
ВО ФРАНЦИИ

Где, как не во Франции, есть
смысл поучиться культуре ресто�
ранного дела? На днях четыре
орловских студента поедут на
стажировку в город Базей фран�
цузской провинции Шампань�Ар�
денн.
Четверо лучших студенток старших

курсов (двое из ОГУ и двое из ОГТУ),
обучающихся по специализации "Рес"
торанный бизнес", впервые получили
возможность поехать на практику во
французский профессиональный ли"
цей, известный на всю Европу. Это
стало возможным благодаря обмену
делегациями двух учебных заведений.

"В течение трех месяцев во вклю"
ченном обучении вместе с француз"
скими студентами орловские ребята
будут познавать тонкости ресторанно"
го бизнеса", — говорит проректор по
международным связям ОГУ В.Н. Ма"
карова.

Главными критериями отбора по"

служили знание разговорного фран"
цузского языка, примерная учеба в
вузе, а также наличие профессиональ"
ных навыков и опыта работы.

По окончании трехмесячного обуче"
ния орловские студенты получат сер"
тификат на двух языках.

ОПЯТЬ ВЗЯЛИ ОБОРОТНЕЙ?
Сотрудниками отдела собствен�
ной безопасности УВД по Орлов�
ской области задержаны по по�
дозрению в вымогательстве
взятки двое сотрудников уголов�
ного розыска. 
Как сообщила пресс"служба УВД, в

отдел собственной безопасности УВД

области обратился местный предпри"
ниматель с заявлением о том, что со"
трудники Заводского РОВД вымогают
у него деньги за освобождение от уго"
ловной ответственности за совершен"
ное им тяжкое преступление. Цена
свободы была определена в 3100 дол"
ларов США. 

Задержание "оборотней" прошло на
улице Тургенева в тот момент, когда
они делили полученные деньги. При"
мечательно, что в момент задержания
оперативников угрозыска Заводского
райотдела вместе с ними на месте
происшествия находился и сотрудник
областной прокуратуры. Что он делал в
этот момент да еще с сотрудниками
уголовного розыска, за которыми на
протяжении последних дней велось
наблюдение службой собственной
безопасности, и причастен ли он к дан"
ному преступлению, на этот и другие
вопросы ответит следствие, говорится
в сообщении пресс"службы УВД. 

ИНСПЕКТОРА ПОДВЕЛИ ИТОГИ
Вчера в управлении ГИБДД УВД
Орловской области прошла
пресс�конференция, на которой
были подведены итоги работы
инспекторов дорожной милиции
в минувшем году.
На вопросы журналистов отвечали

начальник УГИБДД Г.Н. Кутищев и его
заместители. В частности, ими отме"
чено, что на территории области в
2006 году было зарегистрировано
1495 дорожно"транспортных проис"
шествий. В них погибли 208 человек,
1836 получили ранения. 

По мнению руководства ГИБДД, од"
ной из основных причин, способству"

ющих росту аварийности, по"прежне"
му остаётся низкая культура поведе"
ния на дорогах водителей и пешехо"
дов. Так, значительный рост числа
ДТП по вине водителей отмечен в Бол"
ховском (на 76,1%) и Хотынецком (на
46,1%) районах. Кроме того, из"за не"
соблюдения скоростного режима в об"
ласти произошло 496 ДТП (это более
33% от их общего числа). Каждое тре"
тье происшествие произошло с учас"
тием пешеходов, которые зачастую
стараются перейти проезжую часть в
неустановленном месте. 

Серьёзную озабоченность вызывает
ситуация с ДТП, в которых пострадали
дети. Несмотря на снижение числа та"
ких происшествий на 9,4% (по сравне"
нию с 2005 годом), на прежнем уровне
осталось число погибших детей —
пятеро, ещё 140 ребят получили раз"
личные травмы.

Увеличению количества аварий на
дорогах способствует и крайне низкая
освещённость улиц. По словам перво"
го заместителя начальника УГИБДД
Н.И. Головко, на все предложения,
вносимые руководством управления,
орловская мэрия практически не реа"
гирует. Городские чиновники ссыла"
ются на нехватку финансовых
средств, необходимых, чтобы отре"
монтировать и дополнительно устано"
вить светильники вдоль дорог. Анало"
гично обстоят дела и с состоянием
дорожной сети Орла. Многочислен"
ные ухабы, ямы и колдобины явно не
способствуют безопасности пешехо"
дов. 

Информагентство 

"Орловской правды".

Мысль об Иване Новикове вызывает в на"
шем сознании прежде всего образ удивитель"
но  доброго, кроткого человека, как бы осе"
ненного благодатью. По свидетельству совре"
менников, от него исходил особый внутренний
свет. "Одно присутствие Ивана Алексеевича
как"то облагораживало и поднимало каждого,
кто с ним соприкасался", — вспоминал поэт
Рюрик Ивнев.

Жизнь и судьба Новикова прочно и навсег"

да была связана с родным орловским краем,
хранящим истоки его личности. Здесь, в селе
Ильково Мценского уезда, он родился и вы"
рос, здесь научился чувствовать красоту род"
ной природы и прелесть "живого, народного
говора", здесь черпал сюжеты для будущих
книг. К ней, нашей "милой, теплой, солнечной
Орловии", писатель постоянно обращался в
письмах и воспоминаниях.

(Окончание на 3�й стр.)

Помню, на заре моей журналистской деятельности
довелось брать интервью у доктора медицинских наук
Владимира Филипповича Базарного. Он высказывал
смелую по тем временам  мысль о том, что первое место
среди разрушителей детского здоровья занимает… наша
система образования. А уже потом идут экология, питание,
отсутствие здорового образа жизни.
Можно спорить с  этим высказыванием, но так или иначе, а
показатели здоровья российских подростков,
действительно, внушают серьезные опасения. По
последним данным, только 20 процентов наших
школьников не имеют хронических  заболеваний,
остальные страдают каким�либо недугом.

(Окончание на 3�й стр.)

«ДОМОСТРОЙ»
НА НОВЫЙ ЛАД
«ДОМОСТРОЙ»
НА НОВЫЙ ЛАД

РОДНИК ЖИВОЙ ДУШИ
(К 130�ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ И.А. НОВИКОВА)

14 января по новому стилю (по старому — 1 января)
исполнилось130 лет со дня рождения нашего земляка,
патриота малой родины проникновенного 
писателя�лирика  И.А. Новикова. 

РОДИТЕЛИ БУДУЩЕГО ПОКОЛЕНИЯ

КАК ЗДОРОВЬЕ, ПОДРОСТОК?

Заместитель декана по учебно"воспитательной работе С.В. Дерепаско обсуждает один из проектов вместе с А. Селивановой,
А. Быковым, Е. Лазаревой (слева направо).

Вчера состоялось заседание коллегии

Орловской области, которое провел губернатор

области Е.С.Строев.

Первым на заседании был рассмотрен вопрос "О ходе
реализации на территории Мценского района приоритет�
ного национального проекта "Развитие АПК".

По информации главы Мценского района И.А.Грачева, реа"
лизация национального проекта проходит успешно. На терри"
тории Тельченского сельского поселения осуществляется
строительство свинокомплекса. Реализация проекта позволит
получать 12 тысяч тонн свинины в год. Рост объемов производ"
ства составит 11,5 раза. Дополнительно создаются 150 рабо"
чих мест. 

В отрасли птицеводства ОАО АПК "Орловская Нива" в насе"
ленных пунктах Жилино и Гантюрево проводит реконструкцию
помещений под маточное поголовье птицы. Уже в 2006 году
получен миллион штук яиц. В 2007 году производительность
составит 10 миллионов штук яиц. Объемы производства яиц в
районе возрастут в 10,5 раза. Создается 120 новых рабочих
мест.

Повышение уровня производства молока на 15% станет
возможным благодаря созданию в конце 2006 года ассоциа"
ции крестьянско"фермерских хозяйств, которые намерены
вложить в реконструкцию Чахинского и Спасско"Лутовинов"
ского молочных комплексов 300 млн. рублей. 

Кроме того, существенно увеличиваются посевы сахарной
свеклы.

(Окончание на 2�й стр.).

ЗАСЕДАНИЕ 
КОЛЛЕГИИ ОБЛАСТИ

В ВУЗАХ — СЕССИЯ


